

ABSTRAK

LENA RIVANI. 2023. PERKEMBANGAN PERTANIAN PADA MASA PEMERINTAHAN RADEN TUMENGGUNG ANGGADIPA DI KABUPATEN SUKAPURA TAHUN 1674-1723.

Jurusan Pendidikan Sejarah, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi, Tasikmalaya.

Latar belakang penelitian diambil dari pentingnya kegiatan pertanian yang menjadi mata pencaharian utama rakyat Sukapura sejak zaman dulu yang sifatnya masih tradisional. Kegiatan pertanian di Sukapura mulai mengalami perkembangan pada masa pemerintahan Raden Tumenggung Anggadipa dan hal tersebut menjadi sebuah simbol yang menandai kemajuan bidang pertanian di kabupaten Sukapura. Tujuan dari penelitian ini yaitu mengetahui perkembangan pertanian yang terjadi di kabupaten Sukapura pada masa pemerintahan Raden Tumenggung Anggadipa. Peneliti menggunakan metode penelitian sejarah yang terdiri dari pemilihan topik, heuristik, kritik sumber, interpretasi, serta historiografi. Sumber data yang digunakan adalah sumber primer dan sumber sekunder dengan teknik pengambilan data menggunakan studi pustaka serta wawancara. Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Raden Tumenggung Anggadipa merupakan keturunan bangsawan Sukapura yang menjabat menjadi bupati ketiga Sukapura dari tahun 1674-1723 dengan gelar Raden Tumenggung Wiradadaha III. (2) Kehidupan rakyat kabupaten Sukapura sebelum tahun 1677 masih dalam lingkungan yang tradisional dan bebas, kekayaan alam yang melimpah mampu mencukupi kebutuhan hidup rakyat. Padi *huma* adalah jenis padi yang ditanam oleh rakyat di pedalaman hutan. Teknik pelaksanaan pertanian serta perkakas yang digunakan oleh rakyat Sukapura dalam bertani masih bersifat tradisional. Pada saat kompeni mulai menjajah di wilayah Priangan, maka setiap daerah wajib melakukan penyerahan hasil tanaman kepada VOC termasuk kabupaten Sukapura. (3) Dampak dari perkembangan pertanian yaitu terjalannya sifat kekerabatan, tradisi gotong royong antar sesama dalam melakukan aktifitas sehari-hari serta terwujudnya kesejahteraan rakyat. Bidang pertanian yang merupakan mata pencaharian utama menjadi fokus perhatian bupati saat itu, sehingga banyak dibuka lahan pertanian dan dibangunnya saluran irigasi untuk mempermudah rakyat dalam menjalankan kegiatan sehari-hari.

Kata Kunci: Sukapura, Raden Tumenggung Anggadipa, Pertanian